

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL 13

NOVEMBRE 1907

No 11

LE CHAPITRE DE LA CATHÉDRALE DE QUÉBEC ET SES
DÉLÉGUÉS EN FRANCE. LETTRES DES CHANOINES
PIERRE HAZEUR DE L'ORME ET JEAN-MARIE DE LA
CORNE.

—1723-1773—

(Suite)

«Monsieur le Président du chapitre a prononcé le discours comme s'en suit :

«Le sujet pour lequel j'ai convoqué l'assemblée de ce jour vous est trop connu, messieurs, pour ne pas me prévenir dans tout ce que je pourrai avoir l'honneur de vous dire. Nous avons gémi, l'année dernière et pendant tout le cours de celle-ci, sur l'injure insigne qu'on a faite à la dignité épiscopale en la personne de feu Monseigneur de Saint-Vallier, notre illustre prélat d'heureuse mémoire. Les troubles qui ont suivi et qui ont mis cette église de la Nouvelle France à deux doigts de sa ruine, ont été jusqu'à présent l'objet de notre juste douleur. Nous devons espérer que l'autorité du Roi terminerait toutes les querelles et achèverait d'arracher la zizanie que l'homme ennemi avait répandue dans le champ du père de famille ; mais nos peines, loin de prendre fin, semblent être encore à leur commencement. Je prévois que de nouveaux troubles vont succéder aux anciens et que la protection dont Sa Majesté a bien voulu nous honorer ne nous mettra pas encore à l'abri des persécutions que nous avons